
令和５年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №1 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月6日(水) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金子 研世 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．児童・生徒の学力向上について 

(1)令和 5年度全国学力・学習状況調査の結果をど

のように分析しているか。 

(2)学力向上に向けて、新しい取り組みを行う考え

はないか。 

２．児童・生徒のむし歯について 

(1)市内小中学校におけるフッ化物洗口を今後、ど

のように進める方針であるか。 

(2)むし歯のない児童・生徒の割合向上に向けて、

新しい取り組みを行う考えはないか。 

３．児童・生徒への懲戒・体罰について 

(1)児童・生徒への懲戒・体罰をどのように把握し、

認識しているのか。 

４．市内中学校の校則（生活心得・生活規定・約

束等）について 

(1)市内中学校の校則（生活心得・生活規定・約束

等）について見解を問う。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12月6日(水) 

午前 

２ 山本 桂史 １．支障木等の伐採について 

(1)支障木等の伐採計画の進捗状況はどうか。 

(2)優先順位等はどの様に決めているのか。 

２．志摩市優秀施工業者表彰について 

(1)志摩市優秀施工業者表彰制度は設けないのか。 

３．浜島町桧山路のふるさと農道の中央線等の状

況について 

(1) 迫子から磯部町に至る道路には中央線等があ

るが、桧山路から磯部町に至る、ふるさと農道

の中央線・車道外側線等がない状況の把握はし

ているのか。 

(2)今後の処理はどうするのか。 

45分 市長 

教育長 

担当部長 
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                             №2 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月6日(水) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

野名 澄代 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．大王種苗センターの活用について 

(1)施設の利用状況について 

①アワビとサザエの種苗中間育成の成果と放流

後の課題 

②ナマコ等の中間育成の可能性 

(2)種苗センターの管理運営費について 

①施設の管理運営費等の按分方法と課題 

②管理運営費を含めたアワビの放流に係る経費

について 

(3)施設の用途変更について 

①用途変更した場合に適化法による補助金の返

還について  

②用途変更後の利活用 

③陸上養殖の可能性 

２．デマンド交通の実証実験について 

(1)実証運行について 

①運行の周知方法 

②予約方法の課題 

③運行料金について 

④停留所の課題について 

(2)実証運行後の運行体制について 

①乗車人数が少なかった場合、運行エリア、運

賃、停留所等の見直しについて 

②デマンド交通の運行を維持するために必要な

市民の協力について 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

12月6日(水) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西﨑 甚吾 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和６年度に取り組む事業の「新陳代謝」に

ついて 

(1)市長が掲げた「新陳代謝」の取組みについて、

令和５年度に実施している事業の中から、主な

内容や進捗状況を、理解できるように説明して

ください。 

(2)予算編成での予算要求において、事業構築・展

開にあたって「新陳代謝」を、行っていくとい

う取組みについて質問します。 

①予算要求にあたって、各部局が行う新陳代謝

の取組みに対し、聞き取り、協議、検討など、

どのように行っているのか。 

②各部局においては、すべての既存事業の点検

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 
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                             №3 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月6日(水) 

午後 

４ 西﨑 甚吾 

 

に取り組んだ上で、予算要求を行っていると

確認し、予算要求を受けているのか。 

③令和６年度予算編成で、拡充・再構築する事

業と、廃止や休止とする事業を、それぞれ上

げてください。 

④決算における成果や証拠を踏まえ、ＰＤＡＣ

サイクルの実効性を高めたうえでの予算要求

になっていると考えていいのか。 

⑤総合計画は基本構想が１０年間で、後期基本

計画５年間は公表しています。実施計画３年

間はなぜ公表や発表ができないのか。 

(3)行政改革推進委員会から市長への答申に「予想

される成果を確認して予算を配分し、事業完了

後には所期の成果をあげたのかを評価・検証し

て次年度予算編成で改善策を示す取組こそが重

要になっている。」以上の指摘に対し執行部の見

解を聞きます。 

また、「行政改革実施計画」についても聞きま

す。 

60分 市長 

副市長 

担当部長 

12月6日(水) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下村 卓也 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．志摩市民病院病院長の懲戒処分について 

(1)処分決定が遅れた原因とその影響を問う。 

①懲戒処分の決定が遅れた原因は何か。 

②元事務長の相談を受けてから令和５年１１月

末までに休職や退職した職員はいるか。 

③昨年に相談のあった元事務長以外にもパワハ

ラの相談をしている職員はいるか。 

(2)なぜ一か月の停職で済ませたのか。 

①パワハラと認定した職員が一人しかいない理

由は。 

②アンケート調査による人数と大きな開きがあ

るが、調査の継続はしているか。 

③証拠がない場合は職員の証言を取り、懲戒処

分の対象の資料としているか。 

(3)停職１か月期間中に開催される第２回日本地

域医療学会学術集会への参加を問う。 

①学会長は志摩市民病院長の肩書になっている

が、参加できるのか。 

②停職期間中の志摩市民病院を守るために他の

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 
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                             №4 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月6日(水) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

下村 卓也 

 

 

 

 

 

 

 

 

医師の参加は認めるべきではないのではない

か。 

２．職場環境等に関する職員アンケート調査結果

集約後の対応について 

(1)調査結果集約後の対応を問う。 

①実態調査は行ったか。 

②ハラスメントを受けていた職員は何人か。 

③ハラスメントの処分は行ったか。 

３．過疎対策について 

(1)過疎対策を問う。 

①全国過疎問題シンポジウム inとやまに参加し

た感想を問う。 

②志摩市の対策として参考となった事例は。 

③「ヒダスケ」を参考とした市の取り組みを問

う。 

④朝日町が実施している「共助型マイカー乗り

合い公共交通サービス」を検討できないか。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

12月6日(水) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

濵野 由人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．地域間交流・国際交流の取り組みについて 

(1)コロナ禍により取り組みを控えていた地域間

交流も、令和４年度から再開しつつあるが、現

在の交流の現状について問います。 

(2)旧５町時には、それぞれに友好都市提携を結ん

でいた自治体との交流の現状について問いま

す。 

(3)民間同士の友好交流の状況を把握しているの

か問います。 

(4)国際交流の現状について問います。 

（台湾・フランス・スペイン・ほか） 

(5)これらの経緯や現状を踏まえて、今後、どのよ

うに推進していくのか問います。 

(6)友好交流は、誘客のための有効な手立ての１つ

でもあると思うが、このことについての見解を

問います。 

２．灯台ワールドサミットについて 

(1)令和５年度は島根県出雲市で開催された「灯台

ワールドサミット」の状況について問います。 

(2)平成３０年に、志摩市・銚子市・御前崎市・出

雲市の４自治体で設立された「灯台活用推進市

45分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 
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                             №5 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月6日(水) 

午後 

６ 

 

濵野 由人 町村全国協議会」の活動状況について問います。 

(3)観光資源でもある「２つの参観灯台」を、サミ

ットを通じて、今後どのように観光に活用され

るのか問います。 

(4)参加自治体での開催に加えて、首都圏等でのシ

ティプロモーションを開催し、灯台を活かした

誘客活動をする考えはないか見解を問います。 

45分 市長 

副市長 

担当部長 

12月7日（木) 

午前 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

松井 研二 

 

 

 

 

 

 

１．志摩市における MICE誘致の考え方について 

(1)Ｇ７三重・伊勢志摩交通大臣会合の成果を問い

ます。 

(2)MICE の市民へのフィードバックについて問い

ます。 

(3)MICE 誘致による志摩市の経済活性化への施策

を問います。 

(4)MICE の具体的な戦略に基づいた今後の取り組

みについて問います。 

(5)伊勢志摩観光コンベンション機構が取り組ん

でいる「伊勢志摩 MICE誘致」との棲み分けにつ

いて問います。 

(6)MICE 誘致により志摩市の課題解決につながる

取り組みについて問います。 

２．市民所有の木造住宅の耐震化とリフォームに

ついて 

(1)戸建て住宅の耐震化についての考えを問いま

す。 

(2)戸建て住宅のリフォーム支援についての考え

を問います。 

60分 市長 

担当部長 

 

12月7日（木) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上 幹夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．観光誘客と関連人口増加について 

(1)市を訪れる観光客数の季節別や月別の動向

をどのように捉えているかを問います。 

(2)インバウンドの季節別や月別の動向をどの

ように捉えているかを問います。 

(3)学生合宿誘致補助金の実績をどのように捉

えているかを問います。 

(4)避寒地としての誘客について問います。 

①温泉の活用実績を問います。 

②環境の変化に伴う、新しい特産農産物・水

産物の開発をどのように捉えているかを問

40分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 
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                             №6 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月7日（木) 

午前 

８ 井上 幹夫 います。 

③体験型観光の取組みや考え方について問い

ます。 

(5)雨天等の天候が悪い時の市内での滞在時間

を長くする方策をどのように考えているかを

問います。 

(6)関連人口を増やす施策と今後の方向性を問

います。 

40分 市長 

担当部長 

12月7日（木) 

午前 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

 

小河 光昭 

 

 

 

 

 

１．充実した教育環境 校庭芝生化について 

(1) 学校校庭の芝生化について市長の所信を問い

ます 

(2)現在の大王小学校校庭の現状を問います 

①現在も土の搬入はおこなわれていますか 

②土の搬入をした時の費用はいくらですか 

③海側の遊具のまわりは、かなりの草が生えて

きますが、その手入れは誰がいつおこなって

いますか 

④現在の校庭に、大きな石や石粒があらわにな

っていることを把握していますか 

(3)ＪＦＡグリーンプロジェクトの認識はありま

すか 

(4)土のグランドから芝生のグランドに変更した

時のメリット、デメリットを問います 

２．子育て支援策の取組みについて 

(1)子育て支援の一環として絵本のプレゼントを

検討されたことはありますか 

(2)パーソナル知育絵本についての担当課の考え、

導入の余地はありませんか 

３．漁業支援策の取組みについて 

(1)令和 6年度の漁業支援策の主なる予定事業、新

規事業はありますか 

(2)志摩市内におけるナマコ増養殖の考えはあり

ませんか 

 

 

 

 

 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

担当部長 
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                             №7 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月7日（木) 

午後 

１０ 渡辺 友里夏 １．健康寿命を延ばす取り組みについて 

(1)健康寿命を延ばす取り組みについて 

(2)フレイル予防「eスポーツ」の活用について 

２．終活支援について 

(1)終活支援について 

３．ペットボトルのリサイクル促進について 

(1)ペットボトルの正しい分別方法の周知につい

て 

(2)自動販売機のリサイクルボックスへの異物混

入問題について 

45分 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

12月7日（木) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森 光子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．図書館のあり方について 

(1)学校図書館のあり方について。 

①学校図書館の機能と役割について、志摩市学

校図書館の機能と役割はなにか、志摩市の現

状を問う。 

②文部科学省が平成２１年に報告した「これか

らの学校図書館のあり方等」における３つの

多様な機能を志摩市は発揮しているか。発揮

していなければ理由と課題は何か。 

(2)図書教諭と図書司書の役割と現状について。 

①図書教諭と図書司書はどのような役割を果た

しているか。 

②図書教諭と図書司書の配置の現状をどう見る

か。 

③図書司書を増員する考えはないか。 

④専門性があり、重要な位置づけであるので正

職員にするべきではないか。 

(3)図書購入の予算について充実させる考えはな

いか。 

①利用価値のない蔵書は廃棄する様に進めてい

るか。 

②学校図書館図書費に関する地方交付金の総額

の何％をあてたか。 

③財源づくりにふるさと納税で「子どものため

の図書購入」などで財源をつくる考えはない

か。 

(4)市立図書館のあり方について 

①図書司書の増員と、すべての図書司書を正規

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

担当部長 
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                             №8 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月7日（木) 

午後 

 

１１ 森 光子 職員にする考えはないか。 

②蔵書数は充実してるといえるか。 

③利用価値のない蔵書は廃棄しているか。 

２．物価高騰・エネルギー高騰対策について 

(1)年の瀬を迎える市民への支援の必要性につい

て。 

①全市民に水道料金の値下げや光熱費の補助な         

ど 

②生活困窮者への福祉灯油の支援など 

(2)個人自業者（農業・漁業も含む）への支援の必

要性について。 

①営業継続のために踏ん張っている個人事業者へ

の特別支援金は考えないか。 

60分 市長 

教育長 

担当部長 

12月7日（木) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山川 楠人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．志摩 B&G 海洋センターおよび周辺の大規模改

修について 

(1)志摩 B&G 海洋センターおよび周辺施設におい

て、要修繕箇所が多数出てきているが、今後の

改修計画等も含め、どのように考えていますか。 

(2)テニスコートや臨時駐車場のように地面が変

形してしまっている地盤については、どのよう

な対策を考えていますか。 

(3)地域の幼児や小学校低学年向けやご家族の観

光客も利用可能な施設やエリアをさらにリニュ

ーアルもしくは新たに創設する考えはありませ

んか。 

(4)地域のこども達が利用できるとともに、合宿や

観光客がスポーツ観光することが可能な施設や

エリアをさらにリニューアルもしくは創設する

考えはありませんか。 

(5)今後、大規模改修をするタイミングで、スポー

ツメーカー等の企業や子育て支援等の企業に監

修やプロデュースをしてもらうなどの企業との

コラボレーションを検討する考えはありません

か。 

２．「こどもまんなか」政策を活用したさらなる魅

力的な学校給食の提供について 

(1)「こどもまんなか」政策を活用し、メニューの

数を増やしたり、児童・生徒が好むメニューの

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 
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１２ 山川 楠人 量や頻度を増やしたり、さらなる魅力的な学校

給食を提供することについて、どのように考え

ていますか。 

(2)複数のメニューを 1つのお皿に盛り付ける際に

は、容器であるお皿の形状に工夫の必要性につ

いて、どのように考えていますか。 

(3)志摩学校給食センターが運営する SNS投稿を移

住促進に利用することについて、どのように考

えていますか。 

３．「ごみ屋敷条例」制定の必要性について 

(1)伊勢志摩国立公園である志摩市において、「ご

み屋敷条例」の制定の必要性について、どのよ

うに考えていますか。 

60分 市長 

担当部長 

 


